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Ata de N 02/2020 aos catorze dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte, no 
Plenário da Câmara Municipal, teve inicio a Sessão Ordinária presidida por 
Ivano Pereira França e estiveram presentes os vereadores: Alexandre Carvalho 
de Oliveira, Arnaldo Ferraz de Araújo, Cleomar Prado Gusmão, Dirciano de 
Oliveira Santana, Edvaldo Santos de Jesus, Ludovico Pereira de Brito, Marcos 
Martins Ferraz, Paulo Antônio de Brito e Robson de Oliveira Freitas. O senhor 
presidente solicitou que a senhora secretária fizesse a chamada dos senhores 
vereadores constatando assim o Quórum Regimental e sob a presença Divina 
declarou aberta a sessão. Solicitou que a secretaria fizesse a leitura do 
expediente do dia:  

Ofício N° 002 de 2020 a Marcelinho Veiga, deputado estadual, realizado pelo 
vereador Dirciano de Oliveira Santana. Assunto: melhoramentos no local de 
captação da Embasa em Candido Sales. 

O senhor presidente agradeceu a presença da Polícia Militar e passou para o 
Pequeno Expediente convidando para usar a palavra o senhor Cláudio 
Riganelli que cumprimentou a todos e fez leitura de três tópicos que falavam 
sobre o direito de acesso na administração pública. Fez uma reclamação 
referente ao pedido datado de julho de 2019 onde solicitou da Prefeitura e 
Câmara esclarecimentos sobre reajuste e determinados valores de avaliação 
venal de imóveis para cálculos do valor do IPTU e reiterou seu pedido pois, até 
o momento não obteve respostas. Pediu que a Câmara cumpra seu papel de 
fiscalizar e de informar os parâmetros e avaliação dos imóveis. Disse que 
imóveis muitos parecidos e próximos tem avaliação venal oscilando entre 500 e 
600% de diferença. Aproveitou para agradecer o vereador Dirciano pelo 
sucesso do trabalho desenvolvido e em nome dos moradores dos Três 
Ranchos o agradeceu pela luta junto aquele bairro. Ainda no Pequeno 
Expediente fez uso da palavra o vereador Alexandre Carvalho de Oliveira que 
saudou a todos e disse que se fazia necessário falar hoje em razão da 
inverdade levantada pela vereadora a seu respeito. Lamentou que ela não 
estivesse presente na ocasião e seguiu dizendo ser um cidadão de bem e que 
em outro momento voltariam nesse tocante. Seguiu fazendo uma reflexão e 
falou em prioridades retratando que tem feito pedidos em relação ao centro de 
recuperação pela necessidade dos dependentes químicos. Falou da 
reivindicação convocando a secretária de saúde sobre a questão dessa obra 
que já está pronta e não foi entregue a sociedade. Fez cobranças em relação a 
Creche Municipal e disse que não votará em novos projetos desde que os 
antigos sejam prioridades. Falou ainda do descaso com o Primavera diante das 
emendas já votadas. Passando para o Grande Expediente convocou o 
vereador Marcos Martins Ferraz que saudou a todos e lamentou que a 
vereadora Núbia estivesse hospitalizada hoje deixando sua oração para a 
colega. Falou sobre reboliços do município diante de situações corriqueiras de 
ano eleitoral pela concorrência e insinuações que surgem. Pediu que houvesse 
respeito, transparência e responsabilidade entre aqueles que pretendem 
concorrer a cargos políticos e que os insultos sejam deixados de lado. 
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Em outra linha parabenizou a prefeita e a equipe envolvida pelo início do 
asfaltamento das ruas do centro da cidade. Falou do Psf de Quaraçu e que irão 
fazer ampliações para melhorar as condições do povo da localidade. Disse que 
a licitação da Rua Carlota Ferraz já foi liberada. Disse ficar feliz por ver o 
município andando bem após as dificuldades dos últimos três anos. Disse não 
se importar que seja um ano de eleição e sim com o beneficio que a população 
recebe. Falou do Hospital que está com a direção clinica do Dr Luciano 
Pecorelli e mencionou a competência do referido médico que retorna para dar 
continuidade ao sonho de melhorar o atendimento do hospital. Em seguida o 
senhor presidente explicou a ausência da vereadora Núbia que encontra se 
hospitalizada e convidou para usar a palavra o vereador Edvaldo Santos de 
Jesus que cumprimentou a todos e agradeceu a Deus por esse momento. 
Disse que a um ano atrás nessa tribuna ele comentou que o ano letivo não 
passava de 150 dias e hoje ele acredita que nem chegaram a isso por ter 
começado em março e ter dito paralisações encerrando no mês de novembro. 
Reclamou que as reformas nas escolas ainda não iniciaram e disse que esse 
ano parece que terão menos aulas ainda, pois até agora o terço de férias não 
foi pago ainda e se não pagarem os professores não vão retomar suas 
atividades. Mencionou que a uns 15 anos atrás vários alunos saiam de Lagoa 
Grande direto pra UESB, pois tínhamos uma rede pública de qualidade. 
Mencionou que os professores são os mesmos e possuem a mesma garra de 
ensinar, porém as condições do município atrapalham. Reclamou que o 
processo político já tenha iniciado tão cedo e que tanto dinheiro seja queimado 
com fogos. Finalizou pedindo postura ética e moral e respeito aos 
trabalhadores. Disse que até o momento a gestão acumula 9 meses de salários 
sem receber. Disse que o poder é algo bonito quando a pessoa usa para o bem 
e para melhorar a vida das pessoas. Pediu que as pessoas reflitam e escolham 
bem quem vai gerir a vida do povo. Em seguida usou a palavra o vereador 
Cleomar Prado Gusmão que cumprimentou a todos e disse que em algumas 
reuniões do governo recebem criticas normais e lembrou que há quatro anos 
atrás teve um prefeito que estava em condição parecida a da prefeita atual e 
quase reverteu as condições daquela eleição caso houvesse um pouco mais 
de tempo. Falou das inúmeras obras que a prefeita tem para esse ano e do 
afastamento de algumas lideranças que traz uma liberdade ao governo. Disse 
que a educação de Lagoa Grande é de qualidade e que sempre tem estudante 
da rede publica passando em faculdades em Vitória da Conquista. Disse que 
nossos professores concursados estão recebendo os benefícios que vem ao 
longo da carreira. Falou sobre um filho de Lagoa Grande que passou em três 
faculdades de medicina entre os primeiros colocados e ele se orgulha, disse 
ainda de outros exemplos. Falou das estradas, mencionando que a estrada de 
Lagoa Grande está toda patrolada e estão molhando para evitar poeira. Disse 
que a administração está trabalhando e o governo não está parado. Falou em 
saúde, dizendo que só tem recebido elogios. Mencionou que o posto de saúde 
de Lagoa Grande fala a língua do povo e atende seus usuários com qualidade. 
Em seguida fez uso da palavra o vereador Dirciano de Oliveira Santana que 
saudou a todos e agradeceu a Deus pela oportunidade. Disse que essa é a  
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primeira sessão de trabalho, pois a anterior trata se de uma sessão solene 
onde a prefeita passa sua mensagem. Falou sobre a mensagem da prefeita 
que em resumo dizia que os problemas são herdados da gestão anterior e que 
os salários atrasados não existem, o que não condiz com nossa realidade e 
cabe a nós as análises. Falou sobre a secretaria de expansão econômica e 
disse que deixam a desejar e que nossa cidade está recuando e muitos 
acreditam em uma utopia, em uma propaganda política. Disse que as obras 
que serão inauguradas são em sua grande maioria as obras deixadas por Hélio 
Fortunato. Falou na possível amnésia do secretário de expansão econômica, 
pois vai a rádio comunitária e não se lembra das casas populares de Quaraçu e 
Lagoa Grande que já estão paradas a cerca de 20 anos. Disse que esteve em 
Salvador e em conversa com Marcelo Nilo foi colocado que o município não 
tem capacidade no momento para tal emenda. Disse que na verdade o 
município não está avançando. Agradeceu a Cláudio Riganelli e disse que vão 
atrás do que ele precisa e acredita não ser tão difícil essas informações. Falou 
sobre o problema de água dos Três Ranchos que graças a Deus conseguiram 
resolver. Disse ainda que o bairro Primavera precisa desse mesmo olhar e a 
gestão tenta usar a Câmara apenas para homologar aquilo que não poderia 
andar sem essa digital.  Lamentou que façam papel de palhaços, lembrando 
das emendas do Pré Sal feitas na Casa e que a prefeita toma as decisões 
isoladamente, ouvindo sabe se lá quem, sem ouvir o povo que é quem merecia 
ser ouvido. Finalizou dizendo que os vereadores são os representantes direto 
do povo e pensam em emendas e indicações ouvindo as necessidades do 
povo e necessitavam ser ouvidos e respeitados. Reiterou que o governo 
administra de costas para o povo e não adianta usar a tribuna para tentar 
manipular. Em seguida usou a palavra o vereador Ivano Pereira França que 
saudou a todos e agradeceu a Deus. Disse que fica feliz quando as indicações 
feitas nessa Casa são realizadas, mencionando uma pequena pavimentação 
que ao longo de 54 anos não foi executado. Disse que a indicação da Ria José 
Porto era para ter sido concluída com pavimentação asfáltica desde o 
nascimento do hospital, para que a ambulância e os pacientes possam chegar 
com qualidade e disse que estará pavimentada até a próxima semana. Disse 
se sentir feliz quando uma indicação sua é executada e concordou com o 
colega Dirciano na questão de que os vereadores são os representantes 
legítimos do seu povo. Disse que o vice prefeito usou a palavra mencionando 
que entre as atribuições do vereador não estava o de fiscaliza lo e discordou de 
tal fala infeliz. Disse ter poder inviolável de que pode ir em qualquer repartição 
pública para fiscalizar com legitimidade. Falou da vereadora Sidélia, que foi 
uma excelente vereadora e pediu que o vice prefeito a escute mais. Falou 
sobre a sala de estabilização que precisa ficar ligado 24 h por dia e o Dr. errou 
desligando os para uma falsa economia. Disse respeita lo como médico, mas 
não permite que tirem suas atribuições de vereador e que não precisa de 
doutorado para conhecer sua função. Parabenizou a prefeita pela admissão do 
Dr. Pecorelli como diretor clinico do hospital e disse não ter dúvidas do 
importante papel que desempenhará junto a comunidade. Falou também da 
troca do Diretor Administrativo por questão política, por tratar de cargo de  
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confiança e aproveitou a oportunidade para parabenizar e para torcer que faça 
o melhor. Finalizou dizendo que o diretor clínico estará de plantão todos os 
domingos no município. Questionou ainda a colocação do Dr. Maurílio de diz 
que atende 150 pacientes em seu plantão fazendo uma conta rápida que cada 
paciente tem somente 10 minutos para atendimento e dizendo que na consulta 
particular não tem dúvidas de que o Dr. leve ao menos 30 minutos para o 
atendimento. Em seguida usou a palavra o vereador Paulo Antônio Soares 
Brito que saudou a todos e agradeceu a Deus. Falou dos momentos políticos 
que estamos vivendo e mencionou que desde a eleição de Dr. Amilton estamos 
vivendo essas situações. Em aparte o vereador Dirciano diz que entendeu a 
colocação do colega Paulo e parabenizou o Dr. Maurilio pela sensatez e a 
coragem de buscar o objetivo que almeja. Disse ser eleitor de Hélio Fortunato e 
tem buscado por conjunção politica com forças e sem problemas na justiça 
para formar uma oposição vencedora. Disse entender que o comportamento do 
Dr. faz bem, pois ele se coloca à disposição do julgamento público e quem vai 
dizer se está certo ou errado são as urnas em outubro. Em seguida o vereador 
Paulo disse entender a aparte do colega e que há dois anos e meio foi 
retalhado dentro do grupo por ter dito que escolheria o Dr. Maurilio como 
candidato, porém agora está decepcionado pela decisão que ele tomou, pela 
iniciativa que ele tomou. Disse que o Dr. não tem coragem para lançar uma 
candidatura sozinho e sempre pegam voos já alçados e assim fica fácil fazer 
políticas. Disse que na eleição passada Hélio foi traído pelo Dr. que hoje quer 
ser o candidato do grupo e ele quer ver qual decisão o grupo irá tomar. Disse 
que essas alianças normalmente geram custos monetários no governo e não 
visam o povo. Disse ter feito oposição por 17 anos e recebeu muitas lideranças 
fazendo propostas e não aceitou. Recebeu a visita do prefeito Hélio Fortunato e 
fez a aliança para que ampliasse colégio no Bairro Vermelho, na Mumbuca 
entre outros e lutou para que o grupo não brigasse, mas não teve prestígio e 
até o último momento pediu que o interesse maior fosse o povo.  Disse não 
acreditar mais em alianças e acredita em obras que acontecem. Mencionou 
que o grupo tem vários que pretendem e podem ser candidatos. O senhor 
presidente disse que no momento oportuno colocará o bloco na rua caso possa 
servir ao grupo, pois o período político ainda não iniciou. Em seguida usou a 
palavra o vereador Alexandre Carvalho de Oliveira que saudou a todos e disse 
perceber que o nome Dr. Maurilio vai ser ouvido muitas vezes na Casa por ter 
colocado seu nome numa pré campanha. Falou da questão retratado sobre o 
Pré Sal e das emendas feitas na propositura de atender os que mais precisam 
e lamentou não serem atendidos, lamentou o descaso com os vereadores 
principalmente da oposição e disse a ainda que os vereadores são sabedores 
das dificuldades de cada localidade e precisavam ser ouvidos. Disse ser 
vergonhoso o que acontece na gestão, pois a gestora não obedece as Leis e 
pediu que os vereadores tomem providencias e não permitam mais que a 
prefeita obriguem os servidores a vir a essa Casa aplaudir seu discurso falso e 
irem para as ruas fazerem políticas sob pena de perderem seus empregos. 
Lamentou a falta de respeito pela dignidade do povo. Disse que o vice prefeito 
sai com honra e dignidade e vereadores que ate então o aplaudia hoje o critica  
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por ele ter tido coragem e é preciso fazer uma reflexão. Chamou atenção do 
presidente sobre as verbas do FUNDEB dizendo que a prefeita jamais pode 
fazer transferências para empresas, e mencionou que essa empresa leva um 
apanhado de quase 8 milhões de reais e questionou porque o Fundeb 60 
repassa valores mensais para essa empresa.  E pediu que a empresa 
elaborasse informações de cada pagamento sem generalizar. Finalizou 
dizendo que tem sido ameaçado por dizer que a prefeita faz uma péssima 
administração e tem muitas falcatruas. Disse ainda que o ocorrido na semana 
passada foi a mando de Dudu Pontes que usou sua esposa para fazer uma 
gravação e ele pede a Deus que cubra essa senhora de bênçãos, e que não 
tem nada contra ela e a mesma fez isso pelo fato dele ter desmentido a 
prefeita. Disse ter certeza de que haverá uma CPI para investigarem os 
desmandos dessa gestão e ele quer ver coo os vereadores irão agir. Disse 
também ter honra e dignidade e não poderia mais viver numa gestão com 
tantos desmandos e que ele tem crime ambiental, mas não devo satisfação de 
coisas errôneas e nem é um traficante. Pediu que a sociedade acordasse. Em 
seguida o senhor presidente esclareceu que se o colega tiver fatos 
determinantes pode trazer para Casa que no uso das atribuições de presidente 
irá acolher e abrir a CPI se preciso for. Em questão de Ordem o vereador 
Alexandre disse ter documentos em mãos e pode fornecer aos colegas que 
sentirem curiosidade. O senhor presidente pediu para formalizar e entregar a 
secretaria da Casa para dar seguimento. Em seguida usou a palavra o 
vereador Arnaldo Ferraz de Araújo que saudou a todos e destacou um vídeo 
visualizado onde um jovem denunciava essa falta de transparência no 
município e disse que precisamos dar atenção a cobrança desse jovem e como 
vereador é necessário aprofundar. Disse ao vereador Alexandre que ele não 
torce para que a prefeita enverede por esse caminho de desvios de recursos e 
que sempre fez uma oposição de programática. Ressaltou que a acusação é 
muito grave e partindo da premissa dos diversos problemas sociais que o 
município enfrenta e se a denúncia for procedente os vereadores precisam 
atuar em sua principal função e a Câmara precisa enfrentar esse modelo falido 
de gestão, e que uma administração que não presta contas ao povo não se 
sustenta. Disse ser importante que chegue novos investimentos, e que a 
oposição esperava que a prefeita atentasse as indicações dos vereadores que 
ouvem o que o povo necessita. Ressaltou que o problema no município não é 
falta de dinheiro e sim má administração e falta de respeito com recurso 
público.  Falou do prejuízo acumulado nesses três anos e mencionou o 
momento eleitoral que se aproxima dizendo que possivelmente teremos entre 
três a quatro candidaturas e a sociedade terá oportunidade de olhar todo o 
comprometimento social e talvez dar a respeito a todo esse prejuízo que 
acumulamos. Em seguida usou a palavra o vereador Robson de Oliveira 
Freitas que saudou a todos e parabenizou o ex prefeito Hélio pela atitude de 
buscar fazer as discussões políticas nesse momento tão conturbado e 
agradeceu ao povo pela participação no dia de ontem. Disse que vamos viver 
um momento diferente e precisamos nos preparar para receber com 
responsabilidade as discussões do futuro dessa terra. Parabenizou o colega  
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Dirciano pela fala e disse do papel dessa Casa, que infelizmente e o vereador 
não executa, ele indica e homologa e infelizmente o prefeito só o faz por 
conveniência. Disse que a gestão não pode trabalhar de costas para o povo e 
talvez esse seja o maior problema. Disse ainda que precisamos nos 
desprender do orgulho, da vaidade e da ambição para fazer politica com 
responsabilidade. Disse que está disposto a ouvir o povo e o povo precisa falar 
qual o projeto deseja em todos os âmbitos. Falou sobre os 400 mil reais 
disponibilizados para as escolas rurais do município e disse ter ficado sabendo 
que teve políticos dizendo por aí que foram eles os responsáveis pelo recurso, 
os desmentiu dizendo ser um programa do governo federal e explicou como 
acontece. Finalizou falando no seu projeto de conscientização. Falou da 
ruptura do vice prefeito com os gabirabas e explicou que até o momento não há 
conversa alguma de que ele será o candidato no grupo de Hélio. Disse ainda 
que irão reunir se com todas as lideranças para fazer um grande projeto para o 
povo e se lá na frente decidirem que querem unir esse projeto assim o farão. 
Em seguida usou a palavra o vereador Ludovico Pereira de Brito que saudou a 
todos e disse que ouviu ao colega com atenção. Sobre a saída do vice prefeito 
disse que cada um de nós somos livres e que ele tem pretensão política é 
bonita a coragem que teve em lançar sua candidatura independente e cabe ao 
povo a decisão. Falou sobre a comparação feita por um colega de que o vice 
prefeito só pega voos alçados dizendo que o nobre colega pegou esse mesmo 
voo e mentiu em seu discurso. Falou sobre a gestão atual que caminha para 
trás e agora os milagres começam acontecer por ser ano político e pediu que o 
povo se atente a tudo isso. Disse que dentro dos seus três anos de vereança 
tem sido fiscal e pediu que o povo faça o mesmo, inclusive com o trabalho dos 
vereadores. Disse que semana passada pela primeira vez passou a palavra 
para não envergonhar a prefeita. Disse que nessa Casa Legislativa é preciso 
falar a verdade, pois não estamos num Circo. Lamentou que a prefeita tivesse 
obrigado os funcionários a virem aplaudi la na Câmara, falou sobre as mentiras 
tidas naquele discurso, principalmente sobre os salários. Falou ainda sobre o 
dinheiro que deixa de circular em nossa cidade. Finalizou dizendo da ausência 
de planejamento. Em questão de Ordem Regimental o vereador Edvaldo disse 
da cobrança de um cidadão em Lagoa Grande, morador da rua do Colégio do 
Estado que reclama sobre a iluminação pública, que pagam a taxa e vivem no 
escuro. O senhor presidente agradeceu a todos e disse que as discussões 
fazem parte da democracia e mencionou a importância de uma oposição 
saudável. Avisou aos vereadores que terão uma reunião interna. Não tendo 
nada para ser votado na Ordem do Dia o senhor presidente declarou encerrada 
a sessão marcando a seguinte para o dia 28 de fevereiro e pediu que se 
encerrasse a presente Ata lavrada por mim Lorraine Draice Siqueira Viana que 
após lida e discutida segue aprovada e assinada pelos presentes.   
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IVANO PEREIRA FRANÇA                          ALEXANDRE CARVALHO DE OLIVEIRA  

        PRESIDENTE                                                              VICE- PRESIDENTE 

 

 

ROBSON DE OLIVEIRA FREITAS                            EDIVALDO SANTOS DE JESUS   

        1° SECRETARIO                                                             2° SECRETARIO   

 

 

 

 

 

Vereadores presentes: 

1. _____________________________________________________________; 

2. _____________________________________________________________; 

3. _____________________________________________________________; 

4. _____________________________________________________________; 

5. _____________________________________________________________; 

6. _____________________________________________________________; 

7. _____________________________________________________________; 
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